
Verbale della riunione telematica dell’Assemblea dei Soci AISV del 4 febbraio 
2021 
 
Ordine del giorno: 
1) Comunicazioni 
2) Collaborazioni con altre società scientifiche  
3) Iniziative di formazione/divulgazione 
4) Collana Studi AISV 
5) Bilancio consuntivo e bilancio preventivo 
6) Sede Convegno AISV 2022 
 
L’Assemblea dei soci AISV si riunisce telematicamente alle 17h30 del 4 febbraio 
2021. 
 
Sono presenti: Barbara Gili Fivela (Presidente), Stephan Schmid, Silvia Calamai, 
Chiara Celata,Vincenzo Galatà, Cinzia Avesani, Alessandro Vietti, Mario Vayra, 
Alessandro Casellato, Antonio Romano, Claudia Crocco, Dalila Dipino, Davide 
Garassino, Duccio Piccardi, Elisa Pellegrino, Fabio Ardolino, Francesca Pezzella, 
Franco Cutugno, Giacomo Ferrieri, Giorgia Di Prizio, Glenda Gurrado, Loredana 
Schettino, Lorenzo Filipponio, Manuela Frontera, Nicholas Nese, Paolo Mairano, 
Patrizia Sorianello, Piero Cosi, Rosalba Nodari, Simone Sbranna, Stefano Negrinelli, 
Valentina De Iacovo, Camilla Bernardasci, Claudio Zmarich, Chiara Meluzzi, 
Luciano Romito, Martina Rossi, Roberta Bianca Luzietti. 
 
 
La Presidente annuncia che il CD dell’AISV conferisce a Mario Vayra lo statuto di 
Socio Onorario dell’AISV, in considerazione dell’importante ruolo svolto nel corso 
degli anni in seno all’Associazione, dell’impegno sempre dimostrato a vantaggio della 
vita scientifica e organizzativa dell’AISV e dell’alta qualificazione dei risultati 
scientifici raggiunti nel corso della sua carriera di studioso. Mario Vayra ringrazia il 
CD; l’Assemblea esprime vive congratulazioni. 
 
1) La Presidente ricorda che, oltre alla Newsletter quadrimestrale, da quest’anno i 
Soci ricevono anche notifica della data di riunione del CD e un sunto degli argomenti 
in discussione, cui possono dare il proprio contributo inviando una mail a 
newsletter@aisv.it. Ricorda inoltre le nuove cariche assegnate all’interno del CD nel 
corso dell’anno 2020: tesoreria Sonia D’Apolito, referente per i rapporti con ISCA (da 
novembre 2020) Mariapaola D’Imperio.  
 
2) La Presidente ricorda la collaborazione con AISO (Associazione Italiana di Storia 
Orale) con cui è stato stilato il “Vademecum per le risorse orali”, di cui i Soci hanno 
già avuto comunicazione. Ringrazia Silvia Calamai per il grosso lavoro svolto in seno 
a tale iniziativa anche per conto di AISV. Ricorda che il Vademecum è stato 
presentato pubblicamente il 27 ottobre 2020 mentre una versione finale, che terrà 



conto anche della discussione pubblica in rete che nel frattempo è stata avviata, uscirà 
nella primavera del 2021. Prende la parola Alessandro Casellato per ringraziare AISV 
e in particolare S. Calamai per la collaborazione e per confermare la disponibilità alle 
future collaborazioni. 
La Presidente ricorda anche la collaborazione con AILC (Associazione Italiana di 
Linguistica Computazionale) che si è concretizzata in particolare con l’organizzazione 
congiunta della sessione “Robot & Human Interactive Communication” all’interno di 
IEEE Ro-man 2020, 29th IEEE International Conference, 31 agosto - 04 settembre, 
2020, Napoli. Ringrazia Franco Cutugno per il ruolo attivo nella promozione di tale 
iniziativa, in raccordo tra AISV e AILC. 
La Presidente annuncia anche che la collaborazione con AItLA (Associazione Italiana 
di Linguistica Applicata) si andrà stringendo ancora di più nel corso del 2021, in 
preparazione del convegno congiunto AISV-AItLA del 2022, di cui si dà notizia al 
punto 6. 
Per quanto riguarda la collaborazione con le altre società scientifiche in merito a temi 
di politica accademica, la Presidente ricorda il convegno CRUI-GEO “Professione 
insegnante: quali strategie per la formazione”, svoltosi nei giorni 15 - 17 giugno 2020 
e a cui AISV ha partecipato, in particolare, nell’ambito del Tavolo E (Scienze 
dell'antichità, linguistico-letterarie e artistiche), con una comunicazione sul ruolo della 
linguistica e della fonetica/fonologia nei percorsi universitari e post-universitari. Ne è 
scaturito, tra le altre cose, un documento sottoscritto da tutte le Associazioni 
Scientifiche e Consulte di Area 10 (AItLA, AISV, DILLE, SIG, SLI, GISCEL). 
Infine, la Presidente informa che i membri del CD hanno anche partecipato, 
coordinandosi con i colleghi delle altre società scientifiche, al dibattito sul riordino 
delle classi di laurea promosso dal MUR nell’autunno del 2020, proponendo alcune 
modifiche specifiche mirate a rendere più evidente il ruolo degli insegnamenti 
linguistici e fonetico-fonologici nei percorsi formativi e post-laurea di alcune classi. 
 
3) La Presidente informa che AISV lavorerà alla promozione di iniziative di carattere 
formativo per studiosi delle scienze del parlato, sia in forma di valorizzazione a livello 
societario di iniziative locali, sia in forma di ideazione di eventi appositamente 
concepiti da AISV. Nel primo gruppo rientrano cicli di lezioni/seminari tenuti da soci 
AISV (nell’ambito delle attività didattiche nei propri corsi di laurea o di dottorato), 
che l’AISV si impegna a rendere noti a tutti i potenziali interessati; vi sono già alcune 
proposte concrete in tal senso, come le lezioni di fonetica acustica che saranno tenute 
da A. Vietti nell’ambito del dottorato pavese presso cui insegna. Nella 
programmazione esplicita, invece, rientrano al momento (i) le iniziative di formazione 
sul Vademecum (in collaborazione con AISO) curate da S. Calamai, previste per la 
primavera 2021; (ii) le iniziative di riflessione formazione sulla trascrizione in ambito 
forense, curate da L.Romito e anch’esse previste per la primavera 2021; (iii) la Scuola 
estiva LingTech di Lecce, curata da B. Gili Fivela, prevista per giugno o settembre 
2021. 
 



4) La Presidente informa che il volume Studi AISV 7 (selezione contributi di Cosenza 
2020) sarà disponibile online in primavera. Ricorda anche che, per la pubblicazione di 
Studi AISV 8 (Zurigo), l’invio delle proposte di contributo deve avvenire entro il 16 
maggio 2021. Per quanto riguarda le monografie della collana, informa che sarà 
pubblicato un nuovo volume nel 2022. Inoltre informa che saranno presto disponibili 
linee guida più dettagliate per quanto concerne la gestione delle proposte di 
pubblicazione, per incrementare la trasparenza e l’efficienza di tutto il processo. La 
Presidente informa anche che è stata avviata una riflessione sull’opportunità di dare 
avvio ad una terza linea editoriale dentro agli Studi AISV, ovvero ad una rivista 
scientifica focalizzata su temi e approcci tipici dell’Associazione. Spiega che la 
riflessione è nata in considerazione del fatto che può essere utile incrementare le sedi 
di pubblicazione per i nostri contributi scientifici, e che lo scopo a lungo termine 
sarebbe ovviamente quello di far entrare tale rivista dentro al gruppo riconosciuto 
come di “classe A” dall’ANVUR. La Presidente invita tutti i partecipanti ad esprimere 
la propria opinione in materia, ma si delibera di aprire la discussione su questo tema 
dopo aver provveduto all’approvazione dei bilanci ed aver esaurito tutti i punti 
dell’odg. 
 
5) La Presidente illustra il bilancio consuntivo dell’anno 2020. Indice le votazioni per 
la sua approvazione. Nessun socio si dichiara contrario o astenuto, dunque il bilancio 
consuntivo è approvato all’unanimità. 
 
Bilancio consuntivo 30-1-2020 – 4-2-2021 

 
 
La Presidente illustra il bilancio preventivo per l’anno 2021. Indice le votazioni per la 
sua approvazione. Nessun socio si dichiara contrario o astenuto, dunque il bilancio 
preventivo è approvato all’unanimità. 
 
 
 
 
 
 



Bilancio preventivo 5-2-2021 – ?-2-2022 

 
 
6) La Presidente annuncia che il convegno annuale 2022 si terrà a Napoli, in modalità 
congiunta con AItLA, e nello specifico secondo il seguente calendario: 7-8 febbraio 
convegno AISV (tema: comunicazione nei media), 9 febbraio giornata congiunta 
AISV - AItLA (tema: hate speech), 10-11 febbraio convegno AItLA (tema: 
comunicazione nei media). Cutugno spiega a grandi linee la proposta scientifica 
legata al convegno e i possibili relatori invitati, ancora da contattare. 
 
In coda alla riunione riprende dunque la discussione generale sull’opportunità di 
creare una rivista scientifica ‘targata’ AISV. Intervengono i soci Avesani, Cutugno, 
Vayra, Vietti, Crocco, Mairano, Romano. Tra i temi toccati: importanza di far 
accettare in “classe A” un certo numero di riviste già esistenti del nostro settore che 
sono ancora prive di tale riconoscimento; possibilità di ‘associarsi’ a riviste europee 
già esistenti, condividendone le finalità scientifiche e gli oneri. A questo proposito, la 
Presidente chiede ai soci Mairano e Romano di contattare i curatori della rivista 
Estudios de Fonética Experimental per raccogliere le prime informazioni in tal senso. 
 
La seduta è tolta alle ore 19:30. 
 
Il segretario verbalizzante  Chiara Celata 
Il Presidente dell’AISV    Barbara Gili Fivela 


